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公   民   館
　

予
算
減
の
中
、
昨
年
度
社
会
教
育
委

員
会
議
で
は
有
料
化
の
議
論
も
行
わ
れ

ま
し
た
。
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
ち
ば
で
は
、

有
料
化
以
前
に
公
民
館
の
あ
り
方
そ
の

も
の
に
つ
い
て
の
検
討
を
す
べ
き
と
、

24
の
公
民
館
を
訪
問
し
、
館
長
に
お
話

を
聞
き
ま
し
た
。

　

各
館
と
も
主
催
事
業
や
参
加
者
募
集

に
力
を
入
れ
て
お
り
、
苦
労
が
う
か
が

え
ま
し
た
。
し
か
し
ま
だ
既
存
団
体
優

先
で
、
新
た
な
団
体
へ
の
利
用
拡
大
は

今
ひ
と
つ
で
す
。
ま
た
、
中
高
生
の
利

用
や
夜
間
（
６
～
９
時
）
の
使
用
は
大

変
少
な
い
状
況
で
、
一
部
を
除
き
館
と

し
て
は
力
を
入
れ
て
い
ま
せ
ん
。
児
童

館
の
な
い
千
葉
市
に
と
っ
て
、
子
ど
も

た
ち
が
気
軽
に
集
え
る
公
民
館
で
あ
っ

て
ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。
ま
た
そ
れ
を

見
守
る
大
人
を
育
て
た
り
、
そ
の
体
制

づ
く
り
も
公
民
館
の
役
割
で
は
な
い
で

し
ょ
う
か
。
中
高
生
で
も
部
屋
の
予
約

が
で
き
る
よ
う
規
則
を
見
直
す
こ
と
も

必
要
で
す
。

　

調
査
で
は
「
こ
の
ま
ま
で
い
い
の
か
」

と
問
題
意
識
を
持
っ
て
い
る
職
員
も
お

り
心
強
く
感
じ
ま
し
た
。
今
後
、
公
民

館
に
求
め
ら
れ
る
も
の
は
、
講
師
主
体

の
カ
ル
チ
ャ
ー
教
室
で
は
な
く
、
地
域

課
題
に
即
し
た
講
座
の
開
催
や
、
公
民

館
で
得
た
力
や
人
の
つ
な
が
り
が
社
会

で
生
か
さ
れ
る
展
開
で
す
。

　

さ
ら
に
災
害
時
の
拠
点
と
し
て
の
役

割
も
期
待
さ
れ
て
お
り
、
対
応
マ
ニ
ュ

ア
ル
の
整
備
や
避
難
者
を
受
け
入
れ
る

職
員
の
研
修
も
必
要
で
し
ょ
う
。

　

公
民
館
を
要
に
人
や
情
報
の
ネ
ッ
ト

ワ
ー
ク
が
構
築
さ
れ
、
そ
れ
に
応
え
る

職
員
に
い
て
ほ
し
い
も
の
で
す
。

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

 

（
小
西
）

有
料
化
の
議
論
の
前
に
取
り
組
む
べ
き
こ
と

１．公民館だよりの発行について
　・発行していますか

　・発行は毎月？隔月？季刊 ?　

　・発行部数は ?

　・どこに配布していますか？

２．主催事業について
　・内容を教えてください

　・参加者を集める工夫をしてい

　　ますか。工夫しているとした

　　らどんな取り組みでしょうか。

３．利用者拡大に向けた取り組み
　・利用拡大に向け、何か取り組

　　んでいることはありますか。

　・新規団体の利用を増やすため、

　　工夫していることはあります

　　か？

　・夜間など利用の少ない時間帯

　　や利用の少ない部屋の利用拡

　　大に向けた工夫はおこなって

　　いますか？

４．青少年の利用について
　・青少年を対象にした講座はあ

　　りますか

　・それは、公民館主催の講座で

　　すか、利用団体による講座で

　　すか。講座の内容も教えてく

　　ださい。

　・青少年対象の講座は参加者集

　　めに苦労すると聞きますが、

　　何か工夫をしていますか。

５．利用者からの意見聴取
　・利用者からの意見を受ける仕

　　組みはありますか。

　・どんな意見がだされています

　　か。

ア ン ケ ー ト 項 目

中央
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花見川

みはま
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お
知
ら
せ

顧問弁護士が相談に応じます。

日常生活でのトラブルや法律に関わる問題についてご相談下さい。

問い合わせは市民ネットワークちばへ。

電話 043-201-2551　

月～金曜日 10 時～ 17 時　土日、祝日は休みです。

予約制で 1 回目は無料です。

TEL 201-2551　FAX 223-7701

TEL 201-2551　FAX 223-7701

TEL 201-2551　FAX 223-7701

市民ネットワークちばは、「さようなら原発 1000 万人署名活動」

に参加しています。署名用紙はお近くのネット事務所にあります

のでご協力ください。

放射線量を一緒に測定してみませんか？
放射線量測定調査結果はこちらに詳しく載っています

http://www.ken-net.gr.jp/report/1974
　

千
葉
市
は
全
体
的
に
放
射
線
量
は
少

な
い
と
言
わ
れ
て
い
ま
す
が
、
雨
水
の

た
ま
る
と
こ
ろ
な
ど
局
所
的
に
線
量
の

高
い
ミ
ニ
ホ
ッ
ト
ス
ポ
ッ
ト
が
存
在
し

ま
す
。

　

私
た
ち
の
身
近
な
場
所
の
安
全
を
確

認
す
る
た
め
、
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
ち

ば
は
放
射
線
量
の
測
定
を
行
っ
て
い
ま

す
。

　

す
で
に
調
査
し
、
測
定
値
を
公
開
し

て
い
る
場
所
は
、
千
葉
市
で
１
５
４
カ

所
で
す
。
た
く
さ
ん
の
場
所
で
測
定
し
、

現
状
を
確
か
め
る
の
は
対
策
を
と
る
た

め
の
第
一
歩
で
す
。
現
在
も
測
定
を
続

行
中
で
、
順
次
公
開
し
て
い
き
ま
す
。

　

家
の
周
辺
・
い
つ
も
通
る
道
・
よ
く

行
く
公
園
・
通
っ
て
い
る
幼
稚
園
な
ど
、

測
っ
て
み
た
い
方
は
、
お
近
く
の
ネ
ッ

ト
事
務
所
へ
お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。

　

アンケートを行った感想

0 5 10 15 20

何もしていない

その他

夜間に主催事業を計画中

夜間も利用が多い

昼間の利用希望が重なったときに

　　　夜間をすすめている

0 2 4 6 8 10 12

日ごろから利用者と直接話し合っている

意見箱・要望記入用紙を設置

主催事業のときにアンケート実施

利用報告書に記入してもらう

 Ｑ利用者の意見を聞くしくみはありますか？
　　（重複あり）

アンケート結果より

館長さんのお話より

公民館には、役員を決めたり、

クラブ連協に参加したり、

カルチャースクールにはない

参加者同士の交流があるから

意義があるのです。

市民と直接ふれあい

会話する職場です。

年間 10 万円の事業費の中で

活動するので、利用団体の方

に子ども向け講座の講師をボ

ランティアでしてもらったり

と工夫しています。

公民館もサークルも、団塊の

世代が定年退職し地域に戻っ

てくるときを想定しておくこ

とが必要。この世代を地域の

資源として活用することがで

きればいいですね。

Q 利用の少ない夜間の
　　　　利用拡大について

署名の要請事項

１． 新規原発建設計画の中止、浜岡をはじめとした既存原発の計画的廃止。

２． もっとも危険なプルトニウムを利用する「もんじゅ」、「再処理工場」の廃棄。

３． 省エネルギー・自然エネルギーを中心にエネルギー政策の転換を。

　公民館は日頃私たちが気軽に訪れることのできる場所です。住宅街の中に

あることが多く、入口にはたくさんのお知らせチラシが置かれ、ポスターも

貼られて、情報発信の場としても重要だと思います。それだけに、その運営

にはきめ細やかな配慮が求められるのでしょう。

　このアンケートの聞き取りに伺ったところ、どの館長さんも公民館をより

多くの人に利用してもらおうと、さまざまな工夫をされていて、その思いを

熱く語られたのが印象的でした。　　　　　　　　　　（若葉区　Ｍ・Ｆ）


